

La Cruz Roja de Barcelona chupa la sangre de Figueres

## Los donantes ampurdaneses, dispuestos a cortar un comercio indigno

(De nuestra Redacción).— Con motivo de la donación de sangre celebrada en Figueres el veintiocho de enero último, y cuya nota facilitamos más adelante, "l'Agrupació de Donants de sang de l'Empordà" ha hecho público un manifiesto, aprobado por unanimidad el veintidós de diciembre de 1977 y respaldado por numerosas firmas, que ahora sale a la luz pública como resultado de los hechos acaecidos en torno a la donación al principio mencionada.

### UN RUEGO

El manifiesto explica que si bien desde un principio se dio la sangre al banco regional de la Cruz Roja de Barcelona, debe tenerse en cuenta a partir de 1977, la Seguridad Social de Girona montó un banco a nivel de nuestras comarcas, siendo además proyecto de la S.S. instalar depósitos permanentes de sangre en las cabeceras de las comarcas, garantizando la distribución a través de personal cualificado y retribuido, al tiempo que asegura la gratuidad de la sangre. También se especifica en las resoluciones tomadas, que, a fin de evitar malas interpretaciones, los suministros se darán a quien primero los solicite, sin detenerse a mirar si el paciente está afiliado a la S.S., haciendo real el lema de "Ni razas, ni fronteras, ni religión".

La agrupación es consciente de que no tiene ninguna autoridad para prohibir la extracción por parte de otras entidades que no sean la Seguridad Social, pero se les pide, por ética, para evitar confusionismos y por respeto a las decisiones tomadas libremente por los donantes de Figueres, se abstengan de venir a nuestra ciudad y su zona de influencia.

### "CONOCEMOS NUESTRAS NECESIDADES"

En el manifiesto se dice también que los donantes de Figueres, son los más idóneos para conocer las propias necesidades y, por tanto, los más indicados para decidir sobre los problemas que afectan a la donación de sangre.

Los donantes ampurdaneses esperan que en su día intervenga en este asunto de un modo directo la "Conselleria de Sanitat", a fin de evitar las incongruencias que hoy día se producen.

"Trellarem —agregan— perquè la gent tingui coneixement de la donació de sang, perquè aquesta es faci normalment i perquè es pugui suprimir d'una vegada el comerç de sang".

### NOTA DE PRENSA

El pasado veintiocho de enero, tuvo lugar una donación

de sangre en la Sala Don Quijote, gentilmente cedida por la S.C. Erato. La donación fue organizada por "l'Agrupació de donants de sang de l'Empordà" y corrió a cargo de los equipos de transfusión de la hermandad de donantes de sangre de la S.S. de Girona, tal y como se había determinado en la última asamblea de "l'Agrupació", celebrada el veintidós de diciembre último.

El número de donantes (140) no fue demasiado importante, pero debe tenerse en cuenta que sólo ocho días antes vinieron a Figueres los equipos del Banco Regional de la Cruz Roja de Barcelona, cosa que creó un cierto confusionismo, pese a que "l'Agrupació" intentó evitarlo por encima de todo.

Esta es la primera donación que se queda en las comarcas gerundenses, pues hasta ahora no disponíamos de banco de sangre ni de equipos idóneos para cubrir nuestras necesidades.

### En 9 líneas

#### Curso

"L'Institut Britànic", de Figueres, anuncia la celebración de un curso en catalán sobre literatura moderna inglesa, el cual consistirá en cuatro conferencias, empezando el próximo

Asociaciones de Vecinos-Ayuntamiento

## ¿Unas relaciones un tanto conflictivas?

(De nuestra Redacción, por J.M.).— Una ciudad se divide generalmente en zonas que, por cualquier circunstancia geográfica, comercial, etc., tienen características propias, por lo que se diferencian unas de otras, formando el conjunto de todas la urbe, que, a través del Ayuntamiento, se proyecta hacia el exterior lo mismo para informar que para ser informada, para dar que para recibir.

### ASI NACEN LAS ASOCIACIONES DE VECINOS

Estas zonas a las que hemos aludido, son a veces barrios, a veces una sola calle que quiere tomar su propia personalidad. Así nacen las asociaciones de vecinos que, a través de una junta y de acuerdo con sus estatutos, recogen y transmiten el latir diario de los ciudadanos al consistorio municipal. O sea, que el

problema nacido en cualquier punto se hace llegar a los máximos representantes del pueblo, para que más adelante las soluciones desciendan desde la alcaldía, correctamente informada, hasta todos los rincones de la ciudad.

Entonces, si las cosas pueden rodar de esta manera, nos preguntamos por qué las asociaciones existentes y las que quieren constituirse, encuentran pegas a la hora de solicitar el refrendo de la autoridad municipal. Tiempo atrás era muy difícil dar vida a estos focos democráticos, los que así sean, porque vivíamos en un Estado donde la acción totalitaria se emitía desde Madrid y llegaba hasta los más insignificantes núcleos habitados. Pero ahora no debería ser así. Somos conscientes de que los ayuntamientos están regidos, en su mayoría, por ediles "designados". Pero también es verdad que España ha enfocado, con el beneplácito de la Jefatura del Estado, un camino que ha de conducir al relevo de los consistorios a través de las urnas.

### AYUNTAMIENTOS Y AUTONOMIAS

Catalunya, además, ha dado otro paso en este sentido, un paso gigante, al recuperar la Generalitat provisional. Queremos nuestra autonomía y sabemos que al fin triunfaremos. Siguiendo nuestro ejemplo, si bien no siempre con el respaldo de nuestra historia, otras nacionalidades se están gestando (con el permiso de Julián Marias). En fin, digamos que nos estamos descentralizando pasito a pasito.

Así, pues, si descentralizar es algo buscado a nivel de Estado, bien estará considerar que Figueres, por ejemplo, puede dividirse en parcelas del núcleo urbano y suburbano a través de las asociaciones de vecinos antes nombradas. Nos consta que los vecinos están de acuerdo y, en todo caso, si entre ellos hay diferencias, las dirimirán en su misma calle o barrio. Pero, ¿y el Ayuntamiento? Nos parece que por parte de la "Casa Gran" no existen toda clase de facilidades que serían de desear. Y ya ven ustedes que no hablamos de poner "pals a les rodes". Sólo hemos mencionado poca predisposición municipal, lo cual es primo hermano de lo anterior. O sea, que suceden dos cosas: o se sigue con el autoritarismo, o bien cabe pensar que el Ayuntamiento tiene miedo de que en la ciudad se multipliquen los grupos organizados de vecinos. Porque hay que tener en cuenta que es mucho más fácil convenir a un determinado señor, a nivel particular, que a otro que ostenta la representación de un buen puñado de familias...

día 21 y terminando el 14 de marzo. O sea, cuatro martes consecutivos a las 7,30 de la tarde. La primera tratará del romanticismo, la segunda los Prerafaelistas, la tercera los Decadentes y la cuarta, "Bloomsbury". El conferenciante es don Luis Racionero que ha sido profesor de estética en la Escuela de Arquitectura de Barcelona y tiene un "Masters" de la Universidad de Berkeley. Es escritor, ha publicado dos libros, tales como "Filosofías del Underground" y "Estética Tacista". Actualmente, prepara un libro sobre Leonardo da Vinci, y tiene también muchos artículos publicados en revistas como "Triunfo", "Destino" e "Interviú". Para más información pueden dirigirse a "L'Institut Britànic" c/ Joan Maragall, 16, teléfono: 50 43 60.

#### Òmnium

Òmnium Cultural, como es habitual en cada año, y en colaboración con Radio Popular, Patronato de la Catequística y la "Caixa" convoca el 5è concurs per a la joventut 1978, en catalán, al cual dota de 83.000,- Pts. en premios. Consiste en pruebas de lectura, declamación y dictado. Trabajos de redacción, historia, ciencias, poesía, periodismo, literatura y matemáticas. En el mismo, podrán participar chicos y chicas de edades comprendidas entre los 6 y 18 años. Los trabajos deberán entregarse antes del 15 de abril de 1978. Las bases podrán solicitarse a Òmnium Cultural, apartado, 158; Patronat, Radio Popular y Biblioteca de la "Caixa".

# TUBERIAS ASADUR

de P.V.C. para

**CONSTRUCCION** — bajo costo

**AGRICULTURA** — fácil montaje

**SANEAMIENTOS** — ligereza

**INSTALACIONES INDUSTRIALES** — químicamente inerte

ES UN PRODUCTO DE AISCONDEL, S.A.

distribuido directamente por

REPRESENTACIONES **Munjo**

Méndez Nuñez, 21 - tel. 50 51 09 - 50 08 80 - FIGUERES